



PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del alumno: Keila Elizabeth Velasco Briceño

Nombre del profesor: Silvino Domínguez

Nombre del trabajo: Ensayo bioética

Materia: Legislación en los servicios de enfermería

Grado: 8 Cuatrimestre

Grupo: B

Comitán de Domínguez Chiapas a 03 de abril del 2022.

ENSAYO DE LA BIOÉTICA.

DÍA	MES	AÑO

En este ensayo conoceremos un poco acerca de la bioética, esta enfocada a la enfermería o medicina. Se basa o consta de la relación médico-paciente, hombre sano, familia y comunidad, esta abarca también el error médico, el secreto profesional y la experimentación con humanos, de igual manera vemos los alcances de la bioética, algunos filósofos que aportaron su conocimiento, los fines y medios, peligros en la bioética, entre otros.

Para entender la bioética necesitamos saber que es la ética y esta es la reflexión crítica sobre los valores y principios que guían nuestras decisiones y comportamientos.

La bioética es un neologismo acuñado en 1971 por Van Rensselaer Potter, este autor englobaba la disciplina que combina el conocimiento biológico con el de los valores humanos", en cambio la Enciclopedia of bioethics la define como "el estudio sistemático de la conducta humana en el área de las ciencias de la vida y del cuidado sanitario, en cuanto que tal conducta se examina a la luz de los valores y de los principios morales".

En 1972 André Hellegers crea el Instituto Kennedy de bioética en la Universidad de Georgetown y crea un nuevo término según Warren Reich "Sugiere un nuevo foro, una nueva reunión de disciplinas de una forma nueva y con un nuevo foro que tendió a neutralizar el tinte ideológico

Norma

--

DÍA	MES	AÑO

que la gente asociaba con la palabra "ética".

El objetivo de la bioética según Hastings Center (1969) y el Instituto Kennedy (1972) era animar al debate y al diálogo interdisciplinario entre la medicina, la filosofía y la ética.

► Alcance de la bioética.

La bioética no solo trata las cuestiones morales en el ámbito de la biomedicina, sino que además incluye:

- Cuestiones epistemológicas que son modelos experimentales sobre la conducta humana, metáforas y modelos sobre el papel de los genes, etc.
- Cuestiones ontológicas que son estatuto de los humanos al comienzo y final de la vida.

La bioética se desarrolla en el contexto de una sociedad pluralista, ajena a los grandes relatos unificadores de tipo religioso o ideológico, por lo tanto la bioética es una ética civil que se sustenta en la racionalidad humana secularizada, capaz de ser compartida por todos, en un terreno filosófico neutro.

La actual bioética pretende ser universal, alejada de los puros convencionalismos o preferencias personales, consistente de las limitaciones de la razón humana y atenta a los contextos culturales concretos.

► Aportaciones de la bioética.

DÍA	MES	AÑO

• Según Miguel Moreno (1996), las principales aportaciones de la bioética al debate filosófico son:

- Clarificación conceptual y epistemológica.
- Justificación de propuestas y alternativas.
- Plantear nuevas cuestiones filosóficas.
- Aportar nueva luz o perspectivas renovadas a viejos problemas.

► Fines y Medios de la bioética.

Un punto relativamente descuidado del debate bioético pero, esencial a la hora de discutir los aspectos de justicia en el acceso a los servicios biomédicos y los medios técnicos disponibles. Para Daniel Callahan (1996) hay 2 factores que inciden sobre esta cuestión:

- 1- Tendencia de la medicina a introducir nuevas tecnologías.
- 2- Las tecnologías biomédicas están modificando continuamente a la imagen tradicional de lo que es "funcionamiento normal".

► Algunos peligros asociados a la evolución de la bioética.

- Considerar la bioética como un mero cálculo de posibles técnicas y de la relación costes/beneficios.
- Invocación a la ética solo cuando el conocimiento científico y técnico llega a afectar a la sociedad.
- Invocación al prestigio de la bioética para pedir atención y recursos de investigación.

Norma

La bioética debe respetar las distintas posturas que surjan en el debate.

El bioético debe defender sus posiciones pero para ello no debe escarotear el debate y por lo tanto sus propuestas deben entrar a dialogar, con propuestas diferentes.

Evitar que los foros académicos sean homogéneos a base de gente de la propia familia.

En conclusión el enfoque bioético es fundamental poder estudiarlo, aprender, captar, ejecutarla en el ámbito hospitalario o en alguna área de la salud es importante porque nos enseña no solo lo moral de una persona, si no también que tiene cuestiones epistemológicas y ontológicas.

Es importante conocer sobre la bioética, ética, valores morales ya que como enfermeros nos ayuda a tener mejor comunicación médico-paciente u enfermero-paciente.

Fuente de info:

UDS. Antología Legislación en los servicios de enfermería, Recuperado el 02/04/2022. PDF.